

Monétique

Les paiements par carte explosent en juillet



Depuis le début de l'année, les paiements par cartes marocaines ont évolué de 24,3% en montant et de 34,2% en nombre pour atteindre 17,7 milliards de DH.

Selon les derniers chiffres du Centre monétique interbancaire, les transactions par cartes ont progressé de 38% en juillet par rapport à la même période de 2016. Les cartes marocaines ont ainsi crû de 35% en volume tandis que les étrangères ont évolué de 45%.

Le mois de juillet semble être de bon augure pour l'activité des commerçants et sites marchands affiliés au Centre monétique interbancaire (CMI). Entre soldes d'été, vacances, voyages, arrivées des touristes et MRE (Marocains résidant à l'étranger), la consommation s'envole. Les chiffres le prouvent d'ailleurs. Le mois dernier, ce sont pas moins de 2,8 milliards de DH de transactions qui ont été enregistrés par le CMI, soit une forte progression de 38% sur un an. Ainsi, les cartes étrangères ont enregistré une croissance de 45% en volumes d'achats, répartis entre hôtellerie, shopping et restauration, notamment. Idem pour les cartes marocaines.

Les dépenses ont crû de 35% en volume et 46% en nombre de transactions. Ces bons résultats confirment «la croissance de la consommation des ménages, l'augmentation de l'usage de la carte bancaire et l'extension du réseau de commerçants affiliés dans tous les secteurs d'activité», souligne le CMI dans un communiqué. À noter que depuis le début de l'année, les paiements par cartes marocaines ont évolué de 24,3% en montant et de

34,2% en nombre pour atteindre 17,7 milliards de DH.

Pour rappel, le premier semestre 2017 était également rythmé par de bons résultats. Les cartes marocaines ont ainsi affiché une progression de 22,4% en volume, tandis que la croissance a été de 20,8% pour les cartes étrangères. Mais la plus importante hausse a été enregistrée pour les paiements via internet. Ces derniers ont accéléré durant la période de 81,7% en nombre et de 52,3% en volumes, portés par les grands facturiers, les services eGov et les compagnies aériennes. Le premier semestre a également été marqué par une plus forte affluence des Marocains qui ont utilisé leurs cartes en dehors du Maroc. Les opérations effectuées à l'étranger ont ainsi augmenté de 81,8% en nombre et de 36,9% en volume entre paiement et retrait.

Enfin, les réalisations globales de l'activité monétique, comprenant les opérations de retrait d'espèces sur le réseau des guichets automatiques, les opérations de paiement auprès des commerçants et eMarchands, les opérations de paiement sur les GAB et les opérations de Cash Advance, par cartes bancaires, marocaines et étrangères, au Maroc, ont atteint durant le premier semestre 2017 : 160,9 millions d'opérations pour un montant global de 135,1 milliards de DH. L'activité est en progression de +7,5% en nombre d'opérations et de +8,2% en montant par rapport au premier semestre 2016. ■

Mariam Tahib

Le mois dernier, ce sont pas moins de 2,8 milliards de DH de transactions qui ont été enregistrés par le CMI.